

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
Кафедра международного права**

Аннотация к магистерской диссертации

**МЕЖДУНАРОДНО-ПРАВОВОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО
ГОСУДАРСТВ В ПРОТИВОДЕЙСТВИИ
КИБЕРПРЕСТУПНОСТИ**

Аиди Тусунбай

Научный руководитель – кандидат юридических наук, доцент Н.О. Мороз

Минск, 2025

АННОТАЦИЯ

1. Структура и объём магистерской диссертации

Магистерской диссертации состоит из введения, общей характеристики работы, трех глав, заключения, списка использованных источников. Полный объем работы составляет 70 страниц. Список использованных источников включает 76 наименований и занимает 7 страниц.

2. Перечень ключевых слов

КИБЕРПРЕСТУПНОСТЬ, МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО, МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДОГОВОР, КОНВЕНЦИЯ, ПРОТИВОДЕЙСТВИЕ ПРЕСТУПНОСТИ.

3. Содержание работы

Объект исследования: система международно-правовых отношений, возникающих в процессе сотрудничества государств в борьбе с киберпреступностью.

Цель работы: комплексный анализ международно-правовых основ сотрудничества государств в противодействии киберпреступности, выявление проблем и разработка предложений по совершенствованию правового регулирования в данной сфере.

Методы исследования: формально-логический, системно-структурный, методы системного анализа.

Полученные итоги и их новизна. В магистерской диссертации проведен анализ международно-правового сотрудничества государств в противодействии киберпреступности, охватывающем теоретические, нормативные и практические аспекты. В работе предлагается углубленное понимание понятия и видов киберпреступлений, а также сущности противодействия преступности в контексте цифрового пространства. Это позволяет сформировать целостное представление о вызовах, стоящих перед международным сообществом. Проводится детальный анализ конвенционного регулирования международного сотрудничества в борьбе с киберпреступностью, включая международные договоры универсального и регионального характера. Особое внимание уделяется нормам "мягкого права", которые играют важную роль в формировании общих стандартов и принципов в этой сфере. Исследуется международное сотрудничество в борьбе с киберпреступностью в рамках международных организаций, таких как ООН, Интерпол, ШОС и Совет Европы. Анализируются их роль и вклад в развитие международно-правовых механизмов противодействия киберпреступности.

Достоверность материалов и результатов магистерской диссертации.

Использованные материалы и результаты магистерской диссертации являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

Рекомендации по использованию результатов работы.

Полученные в ходе исследования выводы могут быть использованы в правотворческой деятельности и в дальнейших научных исследованиях проблемы, а также в учебном процессе по дисциплине «Уголовное право», «Уголовный процесс», «Международное право». Результаты могут быть также полезны для внесения дополнений, изменений и разработки новых норм национального законодательства в области противодействия киберпреступности.

ANNOTATION

1. Structure and scope of the master's thesis

The master's thesis consists of an introduction, a general description of the work, three chapters, a conclusion, a list of references. The full volume of the work is 70 pages. The list of references includes 76 titles and occupies 7 pages.

2. List of keywords

CYBERCRIME, INTERNATIONAL COOPERATION, INTERNATIONAL TREATY, CONVENTION, COUNTERING CRIME.

3. The content of the work

The object of the study: system of international legal relations arising in the process of cooperation between states in the fight against cybercrime.

The purpose of the work: comprehensive analysis of the international legal framework for cooperation between States in combating cybercrime, identify problems and develop proposal to improve legal regulation in this area.

Research methods: formal-logical, system-structural, methods of system analysis.

The results obtained and their novelty. The master's thesis analyzes international legal cooperation of states in combating cybercrime, covering theoretical, regulatory and practical aspects. The work offers an in-depth understanding of the concept and types of cybercrime, as well as the essence of combating crime in the context of the digital space. This allows us to form a holistic view of the challenges facing the international community. A detailed analysis of the conventional regulation of international cooperation in combating cybercrime is carried out, including international treaties of a universal and regional nature. Particular attention is paid to the norms of "soft law", which play an important role in the formation of common standards and principles in this area. International cooperation in combating cybercrime is examined within the framework of international organizations such as the UN, Interpol, SCO and the Council of Europe. Their role and contribution to the development of international legal mechanisms for combating cybercrime are analyzed.

The reliability of the materials and results of the master's thesis.

The materials used and the results of the master's thesis are reliable. The work was done independently.

Recommendations for using the results of the work.

The findings obtained during the study can be used in lawmaking and further scientific research of the problem, as well as in the educational process in the discipline "Criminal Law", "Criminal Procedure" "International Law". The results

can also be useful for making additions, changes and developing new norms of national legislation in the field of combating cybercrime.